

スマートフォンのオンラインゲームなどに過度に依存する「ゲーム障害」が、世界保健機構(WHO)に新たな疾病として今年5月正式に認定される。寝食を忘れて没頭し、家族などに暴力を振るう例も報告されており、日本など世界各国で社会問題化していることが背景にある。精神科医や教育界の識者に、ゲーム依存の実態と問題点、今後の取り組みの必要性などについて聞いた。

「ゲーム依存は薬物やアルコール依存などよりも治療が難しい」。国内初のインターネット依存治療専門外来を設立した第一人者院長(64)はゲーム障害の恐ろしさをこう指摘する。WHOに新疾病認定を働き掛けた。多くの見解を示す若者が増えている。桶口院長 厚生労働省が

## ほつとけない ゲーム依存

識者インタビュー (上)

子どもたちを守ろう!

## 久里浜医療センター 桶口進院長 (64)

一勉強への影響は。

桶口 中・高一貫校の生

## 社会全体で取り組みを



**桶口 進 (ひぐち・すすむ)**  
1979年東北大医学部卒。米国国立保健研究所、国立久里浜病院臨床研究部長などを経て、現職。専門は臨床精神医学、アルコール関連問題、インターネット依存など。WHO専門家諮問委員会(薬物依存、アルコール問題担当)などを務める。神奈川県藤沢市。64歳。

一勉強への影響は。  
桶口 昼夜遊戯などの生活の乱れから成績が大幅に低下する。親が注意すると逆上し、ゲームやスマートを取り上げるなどすれば暴力に訴えることも少なくない。当院に来る家族、親が骨折する事例はたくさんある。

一ゲーム依存の症状で具体的に多いものは。  
桶口 まずは入院しても全く考えられなくなっている。この中で、恐ろしいのが「ゲーム依存症」だ。久里浜に来る患者の多くはゲーム依存症で男性が圧倒的に多く、平均年齢は19歳。中高生が半分を占め、未成年者で7割程度となっている。

一ゲーム依存の症状で具体的に多いものは。  
桶口 まずは入院しても全く考えられなくなっている。この中で、恐ろしいのが「ゲーム依存症」だ。久里浜に来る患者の多くはゲーム依存症で男性が圧倒的に多く、平均年齢は19歳。中高生が半分を占め、未成年者で7割程度となっている。

一この病院ではどう対応しているのか。  
桶口 まずは入院しても全く考えられなくなっている。この中で、恐ろしいのが「ゲーム依存症」だ。久里浜に来る患者の多くはゲーム依存症で男性が圧倒的に多く、平均年齢は19歳。中高生が半分を占め、未成年者で7割程度となっている。

一治癒はやはり難しいのか。  
桶口 薬物やアルコール、ギャンブルなど依存症にはさまざまなものがあるが、一番治療が難しいのがゲーム。オンラインゲームはおもしろいようにつくらねているし、終わりがない。ゲームはおもしろいようにつくらねているし、終わりがない。機関や学校の先生、スクールカウンセラー、友達の力の向こうには相手がいる。また、脳の中で理性をつかさどることが必要になる。国など行政が動く時が

一依存症になるのは何歳からですか。  
桶口 まずは治療に当たる医師の絶対数を増やすことで、条例などを設け、社会全体でゲームへのアクセスを制限する環境づくりが欠かせない。

## 薬物より治療困難



発行所 四国新聞社

〒760-8572

高松市中野町15番1号

©四国新聞社 2019年

ご意見・お問い合わせは

読者相談室 087-833-5552

(平日10時~17時/土日祝休)

電話 087-833局

報道部 1119 総務局 1114

運動部 1818 版面局 1124

生放送 1121 広告局 1145

事業室・文化教室 811-2300

ご購読のお申し込みは

0120-084459



きょうの紙面  
「寒参り」始まる

小寒から大寒の間に小豆島八十八カ所靈場を巡礼する「寒参り」が始まった。(13面で詳しく)

15 9 8 3 2 14

高校バレー、男子多度津16強入り

コカイン摘発増加傾向

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

18年度 高松の小中学生

首相、改憲論議進展促す

外国人労働相談、広がらず

錦織3年ぶり12度日ツアーチャンピオン

強入り

運動

毎日

4割止まり

# 「ゲーム依存」

子どもたちを守ろう！

## WHOが認定

# 中毒の若者 全国で急増

「数字の割合は高いと感じる。危機感は強いです」。生徒が疑われる国内の中高生は93万人で5年前の前回の形は複数あり、例えは11年に全国初のネット依存症はオンラインゲーム、会員制交流サイト(SNS)など、やり過ぎで日常生活に支障が出る状態を指す。依存は2017年度で小学校4年～高校生を対象に行つた調査結果だ。児童の2調査から倍増。実態はさらに多いとみられている。

生の4割が、平日3時間以上、スマートフォンやゲーム機などを使っていました。県教委は長くなかった。県教委

利用時間の増加は、インの調査では、この2項目を

ターネットやゲームへの病的依存につながる危険性を

はらむ。厚生労働省が昨年

公表した推計では、ネット

リ、楽観できる状況にはな

高く症状が深刻になりやす

い。しかし、

「一緒にプレーしている相

親世代の多くが経験した

この世界に引っ張られ続

む。やめられない。画面の向

手がいるので、やめたて

幸心をおもるものも多い。

「一緒にプレーしている相

親世代の多くが



第2回国際ギャンブル・ネット依存フォーラム  
The 2nd International Behavior Addiction Forum (IIA) 2019

国内外の専門家がゲーム依存などの対策を探った  
「国際ギャンブル・ネット依存フォーラム」=横浜市内

## ほっとけない 「ゲーム 依存」

### 国全体で取り組み必要

国内初のネット依存外来を開設した久里浜医療センター(神奈川県)が主催。ネット依存同様、社会問題化しているギャンブル依存をテーマに加えたフォーラ

ムは昨年に続き2回目で、国内外の医療、教育関係者ら約300人が参加した。

ネット依存に興し、豪アーネード大のダニエル・キンケ主任研究員は、思春期の若者が陥りやすいとした上で、オンラインゲームの現状を「多くのゲーム会社がどれだけ長くプレーし、お金を使ってもらえるかを考えている」と説明。効果的な予防には「本人だけでなく家族、学校、医療現場、政府の連携、さらにはゲーム業界の協力も必要ではないか」と訴えた。

「ネット・ゲーム依存対策に教育現場が対応しきれていない」としたのは、歌山大教職大学院の豊田充崇教授。授業カリキュラムがないことや教師がゲームに詳しくないことが背景に

インターネットやゲームのやり過ぎで生活に支障が出る「ネット依存」が社会問題化する中、国内外の専門家が対策を探る「第2回国際ギャンブル・ネット依存フォーラム」が12日、横浜市内であった。ゲーム産業の急速な発展の傍らで、世界保健機関(WHO)が新たに疾病に加えるなど、とりわけゲーム依存が若い世代で深刻化している現状を紹介。予防教育の充実や行政などによる規制を求める意見が上がった。

### 専門家ら対策探る

#### 横浜でフォーラム

あるとした上で「予防教育は学力向上や判断力の育成につながる。小中学生に多くみられる依存症予備軍を抽出し、自覚を促す必要がある」と予防教育の実践を呼び掛けた。

ゲーム依存から回復した20代の男性も講演。約2年間引きこもりになり、1日12～14時間ゲームをし、昼夜逆転の生活を送っていた當時を「生きる目標もなく、他にやることもなかつた」と振り返り、回復のきっかけを「母や友人の支援もあり、ゲーム依存を自覚し

## ネット依存予防教育を

た。背中を押してくれるきっかけが必要」と述べた。久里浜医療センターの樋口進院長は「ゲーム依存の問題は、もう家族や学校の先生の個人的努力に任せっきりのレベルではなくなっている。国全体で取り組む必要がある」と総括した。